

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, tres pesetas. Trimestre vencido, tres pesetas veinticinco céntimos. Extranjero, siete pesetas trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados, á UNA PESETA línea.

Número suelto 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, número, 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados. Se considerará que continúa suscritor al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Franqueo concertado

PEREDA
Muro de la Penitencia, 18, en-tresuelo.—Consulta diaria y operaciones de 11 á 1, y de 3 á 4. Gratis á los pobres.

CLÍNICA Prado-Quintana
Consulta de medicina y cirugía dirigida por los médicos de Arezanza y San Asensio. En Haro, los martes, y en Santo Domingo, los sábados de 11 á 3.

ALGO DE MITOLOGÍA

El monstruo Tyfon

Según el libro, Juno, indignada de que Júpiter hubiese engendrado sin su concurso á Palas, que como es sabido salió completamente armada del cerebro del dios tonante, importó un mucho tiempo á los demás dioses para que pudiese gozar del mismo privilegio, teniendo sucesión sin que en ello interviniese su esposo. Tanto rogó, que los dioses oyeron su pretensión y pudo Juno herir la tierra hasta en sus fundamentos, de cuya formidable sacudida nació Tyfon, monstruo de estatura inmensa y de aspecto terrible. Una gran serpiente se encargó de criarlo. Cuando fué ya mayor declaró la guerra al propio Júpiter, y en un combate fué vencido este dios y sujeto al poder del gigante que lo cargó sobre sus espaldas y lo llevó á una región muy lejana y oscura: allí le cortó los nervios de los pies y las manos y lo dejó mutilado. Pero Mercurio tuvo la habilidad de robar al monstruo los nervios de Júpiter y se los volvió á este dios, quien habiendo recobrado sus fuerzas, atacó á su vez al monstruo, le hirió con sus rayos, y de la sangre que mana de sus heridas nació multitud de serpientes. Por último lanza contra él el monte Etna y, aplastado bajo tan enorme masa, lo deja inmóvil hasta nuestros días.

Supongo que podrás hacer aplicaciones de esa fábula á nuestro pueblo y á los tiempos actuales.

Algo veo, en efecto, retratado en esa curiosa leyenda: observo un pueblo riñendo con lustre personaje ya difunto; las calamidades que eso trae ya para unos, ya para otros...

Dejemos en paz á los muertos y tratemos únicamente de los vivos.

Entonces no acierto con el significado que quieres darle.

Figurate un partido de los que tienen muchos prosélitos en aquel pueblo. Corriente.

Un partido debe tener dos elementos principales: un hombre que sobresalga mucho de los demás, y una masa. El primero, sin ésta, puede poco: los partidos, locales ó generales, sin una buena cabeza, sólo son útiles para perturbar.

También en eso estamos conformes.

Pues bien, ese jefe se olvida de lo que se debe al partido, y procede por sí sólo, como Júpiter se olvidó de que para tener sucesión es preciso el concurso de la esposa, y sacó á Minerva de su propio cerebro.

Eso sucede muy á menudo, ya empleo á comprender el similitud los grupos, la masa, al verse olvidada, busca el medio de obrar también á su gusto, sin contar con el jefe, y se produce un sacudimiento.

Que da vida á un monstruo, como en la fábula, que se llama disidencia.

Pero á Tyfon dice que lo dieron á criar á una serpiente.

Y eso mismo sucede con las disidencias: no crecieran, no llegarían á ser temibles si hombres venenosos no las alimentasen; pero nunca faltan envidiosos que se ponen al frente de los descontentos y llegan á hacer temible el desacuerdo. Hasta vencen al jefe, como en la leyenda, y le privan de su autoridad y prestigio que son los nervios de sus manos y sus pies.

Al, pero entonces aparece Mercurio, que supongo será el dinero, y lo arregla todo.

En este punto puedes creer lo que desees: para mí ese dios representa en caso la industria, la habilidad con que un amigo pone en disposición al jefe de vencer la disidencia, pero si quieres creer que es el dinero y en general los favores lo que devuelven el prestigio á quienes lo han perdido, quizás no te equivokes mucho. Sea como quiera empieza la lucha, y de la sangre derramada salen serpientes: siempre hermanos en las luchas entre hermanos; y es lo peor que tales reptiles se extienden por el pueblo y lo emponzoñan todo. Pero al fin es el partido el sujeto, el dios le arroja encima una montaña y lo aplasta.

El Etna es famoso volcán: ¿no significará eso algo? acaso se quemó con sus llamas á quien amamantó la disidencia, y esta queda aplastada y vencida definitivamente.

El volcán arroja llamas, cenizas, pero también materias fertilizantes; ignora saber lo que hay dentro de esos dioses con que los jefes deshacen las disidencias: lo indudable es que estas materias al fin después de producir daños sin cuento á los partidos y á los pueblos donos de estallan.

JUAN DE VARGAS.

SECCION DE HARO

Esta mañana, á las once, con lucido acompañamiento, han recibido cristiana sepultura los restos de doña Justa Goya Sevilla, que falleció ayer, á los 31 años de edad.

Así vivió don Evaristo Martínez y demás familia de la finada la acompañamos en su duelo.

Se encuentra enfermo en cama el médico del hospital don Pablo Monroy.

Por distintos conductos llegan á alumbro quejas repetidas del pésimo estado de las empresas eléctricas que aquí funcionan.

También nos hablan nuestros comunicados de un extraño trust que se dice establecido para hacer tragar al público todas estas deficiencias.

Quando recojamos los datos que nos

han sido ofrecidos nos ocuparemos por extenso, en obsequio de los explotados, de este asunto.

Que es mala y cara la luz que aquí se da, es cierto, y que se impone una acción colectiva del público para defender sus intereses, también es verdad.

Por hoy no decimos más.

* En casa de la encargada de conducir los expositos á Logroño ha sido depositado esta mañana un niño recién nacido.

* Ha regresado de las aguas de Urberuaga el depositario municipal don Eusebio Izarra.

* Han sido denunciados dos vendedores de leche por expendir su mercancía adulterada con sguas.

* Ayer, en la calle de Santa Lucía, riñeron dos mujeres, que han sido corregidas con una multa.

* Para actuar en ésta durante la temporada de feria, con una compañía de zarzuela, solicita el teatro don Amalio Alcoriza, que ya tiene comprometidos los de Alfaro y Calahorra para las fiestas de dichas plazas.

* A J. Gaspar Barbi que preguntaba al alcalde de ésta en carta que la dirigía ayer, qué subvención está dispuesto á dar el Ayuntamiento para una corrida completa de seis toros, se le ha contestado que hasta ahora no hay más que 2.000 pesetas y lo que resulte de la suscripción pública que se abrirá al efecto.

* Orden de los asuntos que han de tratarse en la sesión ordinaria que hoy celebre nuestro Ayuntamiento.

Instancia de don Domingo Hernando pidiendo una cantidad por obras ejecutadas en la carretera de la Estación.—Instancia de don Vicente Montemayor pidiendo indemnización por efectos destruidos á causa de enfermedad.—Informe á la instancia presentada en la sesión anterior por don Angel Landá.—Formación de temas para la renovación de la Junta local de primera enseñanza.—Continuación de la discusión del programa de festejos.

* El pueblo de Labastida que celebra sus fiestas populares el día 12 de agosto, se propone organizar entre otros festejos una novillada.

Pronto se darán á conocer al público los carteles, cuya tirada se hace en una imprenta de esta ciudad.

El espectáculo consistirá en dos bonitos novillos de dos años y tres hierbas de la ganadería de Carreros de Salamanca.

La cuadrilla encargada de la lidia y muerte de los moruchos, la constituyen los aficionados harenos, cuyos nombres damos á continuación.

Espada, Carlos Martínez (a) Tenorio, banderilleros, Feliciano Castellano (a) «Rarezas»; Blas Veiga (a) «Frasuelo»; Pedro Sáenz (a) «El Difícil»; Gonzalo Martínez (a) «Feroche»; puntillero, Feliciano Castellano (a) «Rarezas» y un reserva.

La entrada será gratis.

* Hoy termina la veda para la caza de la codorniz. Y hoy salen para distintos puntos expediciones de cazadores que mañana con la aurora, romperán un fuego granado por esos campos contra esas sencillas aves.

En el tren de hoy, también han llegado algunas escopetas forasteras que irán esta noche á tomar posiciones en los buenos cazaderos de los pueblos inmediatos.

Se halla aquí desde el domingo de regreso de Buenos Aires nuestro joven paisano y amigo don Víctor García Medina.

Le enviamos la bienvenida.

31 de julio.

BRIONES

Campo y mercado

Puede darse por terminada la siega de trigo, entregándose de lleno los labradores á la trituración, unos en la máquina, que va deshaciendo muchísimo, y otros á la antigua, con sus ganados y trillos.

El rendimiento de dicho cereal difiere según las tierras: en las frondosas, su granazón ha sido muy deficiente, debido, según los prácticos, á que les ha faltado la mejor agua, y en las menos frondosas han granado muy bien, por penetrar en ellas mejor los buenos vientos y resistir los rigores solares.

Los precios que rigen son: la cobada, á 425 pesetas fanega; el trigo, á 10 pesetas las 94 libras, y á 5 las arbejas.

Música á Bilbao

La banda de Santa Cecilia de esta localidad se ha decidido á ir en primero del próximo septiembre á Bilbao á luchar y disputarse el premio con aquellos que van á formar el tercer grupo de bandas.

Los individuos que la componen son 20, los cuales irán á las órdenes de su celoso y simpático director don Daniel Bañuelos.

Dada la armonía con que tocan, no diermos se traerán el primer premio, pero sí esperamos alguna distinción entre los de su grupo.

Conque, amigo Daniel, á no dormirse en las pajas, á estudiar, y á hacer estudiar para que allí en Bilbao recojáis el fruto de vuestros trabajos y desvalos.

Sociedad disuelta

Por diferencias surgidas entre los dos médicos de esta villa, han disuelto la sociedad que hasta la fecha venían desempeñando ambos reunidos, dejando, por tanto, en completa libertad á este vecindario para que haga sus iguales con aquel que mejor le convenga.

Mu, los ya se han decidido para uno y otro, pero aun quedan bastantes vecinos indecisos, que hallándose satisfechos de los dos médicos no pueden pagar dos iguales.

Exámenes

Ayer se celebraron los exámenes en el colegio que las monjas francesas tienen establecido en ésta, saliendo muy satisfechos los que componen el tribunal de la educación é instrucción que en aquel centro se da.

Idas y venidas

El coadjutor de ésta don Francisco Leiva ha sido nombrado párroco económico de Carbonera, para donde saldrá en breve, y para sustituir á éste vendrá de Casalarreina el económico de dicha villa.

ría don Juan José Díaz Quincoces, ha salido para Pamplona á desempeñar su destino y muy en breve espera el inmediato ascenso.

Mucho se le quería y nunca se le agradecerán bastante los grandes beneficios que á este vecindario ha hecho con sus enseñanzas agrícolas.

A la vez que sentimos muy mucho su ausencia, deseámosle toda felicidad y prosperidad en su brillante carrera.

* Pasando unos días, se encuentra en ésta el capitán don Manuel Anglada, acompañado de su esposa y simpática hija.

* A pasar las fiestas de Victoria saldrá mañana la modesta y virtuosa señorita Carmen Anchía.

31 de julio.

ANGUGIANA

Precedente de Madrid ha llegado á ésta á casa de sus padres, la señorita doña María Paz Landaluce Azpuru, después de obtener notas de sobresaliente en el oncenno año de la carrera de piano que con tanto aprovechamiento cursa en el Conservatorio.

Ha salido para el balneario de Fuentecaliente el rico propietario don Pascual Aragón, y hoy salen para el mismo punto á tomar las aguas don Celestino Tobalina y don Ramón Izquierdo.

* En esta semana pasada se han comprado tres cubas de vino viejo, muy bueno, sin yeso, á 12, 13 y 14 reales cántara.

* La potente máquina trilladora terminó el domingo pasado por la mañana la cobada, procediendo acto seguido á la trilla del trigo, con el cual estará unos días.

31 de julio.

INTERESES LOCALES

Lo del obispado

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión mixta de concejales y comerciantes encargada de gestionar el nombramiento de obispo de Logroño.

En esa reunión se acordó que los que componen la Comisión se distribuyan en tres subcomisiones.

Una, formada por los señores don Isidro Iniguez Carreras y don Eduardo Izquierdo, que se encargará de visitar á los representantes en Cortes de la capital, diputados provinciales por el distrito, exalcaides y demás personas de significación para recibir su apoyo é influencia para el objeto.

Otra, constituida por los señores don Salustiano Marrodán, don Emenciano Nájera y don Demetrio Díaz, encargada de la organización de los trabajos que han de realizarse.

Y otra, que forman los señores don Alfredo Muñoz y don Angel Pons, que hará la propaganda del acto que ha de realizarse el día 12 de agosto.

Será éste un gran mitin, que tendrá lugar en el teatro principal en la mañana del citado día 12 del actual, domingo, en el que se dará cuenta de los trabajos llevados á cabo en el sentido expresado, se adoptarán conclusiones para el mejor logro de la finalidad que se persigue, se leerán las exposiciones que han de dirigirse á los señores ministro de Gracia y Justicia y Nuncio de Su Santidad en Madrid, á fin de que las firmen el mayor número de entidades y vecinos de Logroño.

A ese acto, que quieren los organizadores que sea de solidaridad, sin distinción de ideas políticas y exclusivismo en favor y defensa de los intereses de Logroño, serán invitados también los Ayuntamientos de los pueblos del distrito, repartiéndose profusamente un manifiesto á los logroñeses, para que acudan al mitin.

El viernes comenzarán las visitas de los comisionados á las personas antedichas.

El alcalde señor Iniguez, que se veía obligado á alejarse de Logroño, comprendiendo la gran importancia que tiene el asunto, ha prometido hacer cuanto pueda para presidir el acto del dicho día 12.

AUDIENCIA

Hurto en Juberu

Manuel Amatriain Domínguez, procesado en Juberu, compareció ayer ante la sección única de esta Audiencia, para responder del delito de hurto, por haber sustraído dos sayas tasadas en 12 pesetas, pertenecientes á la mujer de Faustino Gil, con quien se hallaba en concepto de aprendiz.

El fiscal estimó en contra del procesado la circunstancia agravante de abuso de confianza y solicitó se le impusiera la pena de cuatro meses y un día de arresto.

La defensa, á cargo del abogado don Luis Heredia, informó ante el tribunal que el procesado, al efectuar la sustracción, no tuvo intención de lucrarse y lo que hizo fué por cobrar 20 pesetas que le debían de soldada.

Entre hermanos

El letrado señor Menchaca sostuvo la inequidad de Julián Allo López, vecino de Ribafrecha, acusado de haber disparado una arma de fuego contra su hermana María, en ocasión en que ésta se hallaba disputando con la mujer del procesado.

El fiscal, en su escrito de calificación provisional, estimando en contra del procesado la agravante de parentesco, solicitó se le impusiera la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional; pero en el acto de la vista estimó en favor del Julián la atenuante de embriaguez, que, compensada con la agravante de parentesco, correspondía imponer la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión.

El señor Menchaca sostuvo que el disparo hecho por el procesado no fué dirigido contra persona alguna, y para el caso de que se apreciase la culpabilidad sostuvo era de apreciar en favor de su defendido las atenuantes de vindicación de una ofensa grave, embriaguez, arrebatado y obcecación.

Tanto este juicio como el anterior, quedaron pendientes de sentencia.

El servicio de Correos y la Prensa

El director general de Comunicaciones ha dirigido á sus subordinados una circular recomendando el mayor esmero en el servicio de impresos, único medio de evitar las quejas que diariamente, y con sobrada razón, publica la Prensa.

De esa circular copiamos los párrafos siguientes que nos parecen útil reproducir:

«No se oculta á este Centro que de buen número de las reclamaciones formuladas en son responsables los empleados del ramo, y tampoco desconoce que el Cuerpo de Correos, por la escasez de brazos y por lo defectuoso del material, lucha á diario, para curar la enorme masa de correspondencia circulante por nuestras oficinas, con dificultades desconocidas en otras Administraciones donde el presupuesto de gastos está proporcionado á las necesidades del servicio; pero así y todo, debe recordarse que el haberse reducido la tarifa de franqueo para los periódicos obedece, en primer término, al interés general que existe en facilitar su difusión; que en esta obra de progreso intelectual del país es el Cuerpo de Correos un auxiliar valiosísimo y que por la naturaleza especial de esa correspondencia que pierde la actualidad y con ella casi todo su valor si por errores en su curso se retrasa la llegada al punto de destino, es necesario evitar con gran cuidado esas faltas que, ocasionando daños materiales á las empresas los producen de otro orden más elevado al público, ávido de conocer por la Prensa el desarrollo de la vida universal.»

«Esta consideración ha de pesar en el ánimo de los funcionarios del Cuerpo tanto como las más severas admoniciones, y por lo mismo confía este Centro en que, cesando las quejas que han originado la presente circular, tendrá ocasión de exigir las consiguientes responsabilidades.»

Cinematógrafo

Calor y frialdad.—Poesías riojanas.—Angelito al cielo.—Armas al hombre.—Viajeros.

Yo no sé á dónde vamos á ir á parar con estos calores tampoco sé si ese señor Fobo, que, dicho sea de paso, tiene alguna analogía con los que empezamos á figurar, por su afán de brillar, se propone seguir fastidiándonos. De ser así, bueno fuera que nos enviase un aviso para emigrar hacia el Polo, y en cambio nosotros le obsequiaríamos con un tratado de urbanidad para que aprenda á no molestar tanto.

Estamos en plena canícula: calma chicha por todas partes: aquí no ocurre nada digno de merecer nuestra atención repertorial.

Nadie se casa. ¿Y por qué? ¿Es que nuestros pollos elegantes, plusquam bonitos y ultra simpáticos no se han percatado de lo que tenemos por aquí?

No lo creemos: vayan un domingo al Espolón, como el pasado á la hora del concierto, ponga por ejemplo, y díjense. Verán á nuestras mujeres, á esas musas de la primavera, derrochando elegancia y distinción, hechas un brazo de mar, bellas como serenata de trovador, hermosas... como el alma de los ángeles.

Allí impera la mujer y con ella el amor, eso que convierte á la humilde criadilla en aérea mariposa; eso que puebla la Naturaleza entera.

¿Y es posible que de allí donde tantos amores hay no salgan más bodas? ¡Hay que animarse, pollos elegantes!

Esta semana se pondrá á la venta un tomo de poesías titulado «Riojanas», original de don Cesáreo Sáenz Balmaseda, y primer tomo de la «Colección Moderna».

Los editores señores Martínez y Ruiz merecen un aplauso sincero por esa ayuda que ofrecen á los escritores regionales, y por su excelente labor de imprenta.

De la parte literaria no pretendemos hacer crítica: Balmaseda es un poeta ameno, y hace que gusten sus inspiradas composiciones.

Sólo vale el tomo 60 céntimos. El segundo que se publicará será para San Mateo, se titulará «Logroño íntimo», y en él colaborarán conocidas firmas de nuestro pueblo.

Ayer falleció á la temprana edad de cinco meses, el niño Jerónimo Barrios y García, hijo de nuestro estimado amigo el primer teniente porta de artillería, del mismo nombre.

Reciban los atribulados padres, la expresión de nuestro sentimiento.

Hoy se levanta la veda, y ayer fueron muchísimos los cazadores que salieron al campo, con perro, canana... y demás utensilios que requiere el sport cinegético.

Quando acabo estas notas veo por las calles gente armada que marcha en todas direcciones.

«Parece que aquí va á pasar algo grande, cuando sólo trata cada quisque de cobrar sus tributos codorricos.»

Que San Humberto, patrón de los sudorosos, les depare feliz resultado en sus excursiones.

Marchó á San Sebastián el joven conde de Santa Bárbara con sus hermanos. Ayer salió para Madrid y Tarragona, el exgobernador civil de esta provincia don Antonio González-López. A la estación acudieron á despedirlo muchas y distinguidas personas, quienes le hicieron la cariñosa despedida que merecía por su bondad y caballerosidad reconocidas.

Para Nájera salió en automóvil con otros amigos el alcalde don Isidro Iniguez.

Ha regresado á Zaragoza el teniente coronel de infantería don Enrique Lagunas, su bella esposa y encantadora hermana política.

De Pamplona llegó la esposa del comandante mayor de esta plaza señor Navas, con su hijo don Juan.

Saló para Fuente-Cañente el exo-

mercante don Probo Ramírez con su familia.

De regreso de Buenos Aires, donde ha pasado siete años, ha llegado á Arnedo don Venancio López.

Con dirección á Grávalos salió el joven oficial de infantería don Luis Mayoral.

Y para Rincón de Soto, el alumno de la Academia de Toledo don Joaquín G. Gallarza.

Hoy saldrá para Fuente Caliente el reputado doctor don Eusebio Vallejo.

MONTEMAR.

Consejo á las madres

Una de las dolencias más frecuentes en estos días en los niños son los padecimientos intestinales.

Revisten formas tan variadas y tienen siempre tanta gravedad en ocasiones, que importa mucho insistir respecto de su importancia.

La mayoría de las madres califican de diarreas de dentición las que afectan á sus hijos, y las consideran necesarias, acostumbrando á dar purgantes, sobre todo calomelanos, sin prescripción facultativa, costumbre perjudicial, pues dicho medicamento no es inofensivo y exige indicaciones precisas.

Al mismo tiempo, y como contraste, otras madres se apresuran á abusar de los preparados de bismuto, originando asimismo trastornos serios.

Las diarreas no obedecen á una sola causa, ni exigen el mismo tratamiento: por lo tanto, es indispensable, una vez iniciadas, seguir los consejos de la ciencia y abstenerse de remedios pomposamente llamados específicos.

Lo importante es que la leche se halle en buenas condiciones, así como que no beban los niños aguas cuya absoluta pureza no ofrezca garantías.

La diarrea verde es siempre de cuidado, y los vómitos repetidos, seguidos de enfriamientos de las extremidades en los niños de pecho, pueden ser el preludio de muertes rápidas.

Las nodrizas, por su parte, no deben olvidar que de su buena salud depende la del pequeño, y su régimen ha de ser más severo que de ordinario.

En una palabra, sin entrar en detalles técnicos que no son propios de este lugar, conviene tener muy presente que los enfriamientos, las frutas y las bebidas heladas ó alcohólicas, son las causas determinantes de dichos trastornos.

UN MÉDICO.

Sección de Sto. Domingo

SANTO DOMINGO

De agricultura

El mercado del sábado estuvo bastante animado, sobrando, aunque poca, alguna cantidad de trigo: éste se pagó de 37 á 39 reales fanega; la cobada continúa al mismo precio de los mercados pasados.

De la recolección de este año hemos visto trigo que resulta mucho mejor que el de años anteriores, de hermoso color, lleno y abundante en gluten: por lo general todo él ha de ser parecido.

La cobada no es muy buena. Hablando con un inteligente labrador que ha abonado este año por los dos procedimientos de basuras y abono mineral, me ha dicho se nota una gran diferencia en el fruto, resultando mucho mejor el mineral.

Esto ya lo sabemos nosotros; pero lo digo sólo por aclarar este punto á muchos labradores que andan rehacios para emplearlos, fundándose en que *quema* más la tierra el abono mineral que la basura.

Altas y bajas

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro buen amigo don Francisco Páez, director de la banda municipal, á quien damos la enhorabuena.

«Ha dejado de existir, después de pocos días de enfermedad, la bondadosa señora doña Inocenta Valle, persona muy querida en esta ciudad. Nuestro pésame á sus afligidísimas hijas.»

31 de julio.

Alcance de Madrid

(Servicio por el tren rápido)

ECOS POLÍTICOS

DE «A B C»

Por pocas dotes de sagacidad de que se halle revestido el observador, podrá notar, en la actualidad política, síntomas y señales que no son, ciertamente, aquellos que de ordinario informan los asuntos políticos durante las vacaciones del verano.

Siempre fueron considerados los meses del verano, para la política, como un oasis en donde el Gobierno encontraba paz y tranquilidad, reparadoras de las luchas sostenidas durante la campaña del invierno y preparatorias de las que se propusiera realizar apenas el otoño refrescara la atmósfera con sus tonificantes brisas.

Era el verano un *status quo*, durante el cual el enemigo no tirroteaba á quienes ocupaban las posiciones oficiales.

Este año no es así. La calma que se observa está únicamente en la superficie, y lo que es más doloroso, en la tramitación y estudio de los asuntos puestos á resolución del Gobierno; pero la intranquilidad adquiere carácter epidémico en el seno de la situación y las luchas no cesan y la inestabilidad adquiere cartas de naturaleza.

Nosotros hemos hablado con personas perfectamente informadas de lo que acontece en el fondo de la política, y vamos á sintetizar el resultado de nuestra información, refiriéndonos, en cuanto digamos, á las palabras de las aludidas personas y sin poner nada por nuestra parte.

En primer término hay que tener en cuenta la formación de este Gobierno, el

qual no es ni más bueno ni más malo que los que le han precedido dentro de la situación liberal.

«Sin embargo, le falta al Gobierno López Domínguez, ó por lo menos no ha demostrado que los tenga, una orientación definida y un programa concreto, condiciones que le eran esenciales, dadas las circunstancias en que sustituyó al Gabinete Morot.»

Este personaje enarbó una bandera y redactó un

generales, dueños todos de grandes riquezas que no quieren, sin embargo, perder los pingües sueldos que vienen disfrutando.

«Rusia, añade el manifiesto, está dividida en dos campos. El primero lo forman en inmensa mayoría los aldeanos y obreros, los pobres y oprimidos, los soldados inteligentes y los mejores oficiales, como asimismo los mártires que sufren en las prisiones, y entre los cuales se cuentan a numerosos soldados y marinos.

En el otro campo se hallan los opresores, como Trepoff, Pobiedonosef y los generales que huieron ante los japoneses, pero dispararon contra Moscú y Odessa.

El «llamamiento» pide a los soldados recordar que son hijos del pueblo y no deben, por lo mismo, disparar contra sus hermanos cuando éstos acuden en demanda de tierras y libertad.

«La Duma, dice, se propone mejorar, al mismo tiempo que la de los obreros, la suerte de los soldados, esclavos éstos a quienes además de injuriar se maltrata hasta el martirio.»

Añade que los elegidos del pueblo declaran ilegales cuantos actos realice el Gobierno sin la Duma, y aconseja a los marinos y soldados se nieguen a obedecer a un Gobierno ilegal y no vacilen en combatirlo en unión de los obreros.

Los obreros deben cooperar con los diputados para defender a la patria. Asegura que los que mandan fusilar al pueblo son criminales y traidores, sobre quienes recaerá la maldición de Dios y que jamás volverán a pisar sus hogares.

Por fin, denuncia al Gobierno que ha pactado con los emperadores de Austria y Alemania, y que las tropas alemanas se hallan dispuestas para invadir el territorio ruso en defensa del Gobierno zarista, enemigo del pueblo.

Por las buenas

El presidente del Consejo de ministros, Mr. Stolypine, ha ofrecido cargos en el Gabinete a significadas personalidades del partido liberal, con objeto de atraerse a éstos, evitando así los inconvenientes que para el jefe del Gabinete tendría su decidida oposición que parece inevitable.

Accidente desgraciado

En los periódicos de San Sebastián llegados ayer vemos la relación de un doloroso accidente ocurrido en las cercanías de aquella capital y que lamentamos mucho por haber intervenido en él nuestro estimado paisano don Francisco Iñiguez Carreras, aunque todos están conformes en afirmar que aquél fue debido a causas que no podía evitar éste señor.

El hecho lo describen así: «A las siete y media de la noche ocurrió ayer un sensible accidente en la carretera del barrio del Antiguo. El automóvil que guiaba don Francisco Iñiguez arrolló al niño de siete años Ignacio Echevarría, el cual resultó con graves lesiones.

En el mismo automóvil fué conducido a la casa de socorro, donde los facultativos señores Celaya y Tamás le practicaron la primera cura, que fué larga y dolorosa.

La infeliz criatura presentaba la fractura de la pierna derecha, una herida contusa en la pierna izquierda y fuerte conmoción cerebral.

Su estado era desesperado, y anoche, a última hora, temíase un funesto desenlace. Después de curado fué trasladado a su domicilio.

SECCION DE CAMEROS

VILLOSLADA

De teatro Continúa actuando en nuestro coliseo la compañía cómica-dramática que dirige el primer actor don José Arimón, quien desearo de agradar al numeroso público que le honra con su presencia, no escatima medio para deleitarle.

Sólo diremos que, dadas las condiciones de nuestro coliseo, han sido ejecutadas hasta con primor las obras que hasta la fecha se han puesto en escena, honrando todas ellas lo más distinguido de la sociedad villosladina y numeroso público.

El drama «La Dolores» fué representado el sábado 28, en cuya noche se llenó de bote en bote el espacioso local del teatro, debido sin duda alguna a la novedad de que actuaban dos jóvenes de la localidad.

Tanto la compañía como los dos aficionados rayaron a gran altura, cosechando muchos aplausos.

Sanz, y al teniente del mismo Cuerpo señor Ordoña, quienes marcharon encantados de los bonitos paisajes de nuestra sierra.—El Reserva. 30 de julio.

Duelo entre dos mujeres

De Cádiz comunican los siguientes detalles del sangriento duelo entre dos mujeres por el amor de un cochero: «Dos mujeres jóvenes amigas de la juerga y bravas como ellas solas, ventilaron anoche un viejo pleito en el campo de honor.

La Rubia y la Celi disputábase el amor de un cochero coquetón. Este cochero, poseído de la belleza varonil de su físico, galanteaba a las apasionadas hembras con menos delicadeza que un Don Juan, pero con hartos más cinismo.

Las enamoradas jóvenes llegaron a cobrarse mutuamente un odio mortal. Prescindir de las caricias del cochero les era imposible. Mejor la muerte. Un día y otro día lo emplearon la Rubia y la Celi en enemistar a su galán con su enemiga.

El cochero, no obstante, siguió compartiendo sus amores con las dos amantes. Era imposible persuadir al afortunado cochero. Y en vista de ello las dos hembras reflexionaron seriamente sobre el asunto y en su interior resolvieron que la cosa no tenía otro remedio que buscar la manera de que desapareciera el rival.

La Celi buscó a la Rubia y le dijo: «Te odio y tu me aborreces. Ese hombre nos tiene sobrido el seso y es menester que nos conduzcamos como dos locas: como lo que somos.

«¿Quieres que nos matemos?», dijo la Rubia a la Celi con admirable sangre fría. «Eso quiero y para eso te busco. He pensado matar a ese infame que nos trae a las greñas; pero le quiero más que tú y no puedo.

«¡Ah, matarlo, nunca!»—repuso la Rubia sobresaltada. Será el amante de la que quede con vida. Quedó concertado el duelo a muerte más extravagante y más original.

A la media noche, la Rubia por un lado y la Celi por otro, vinieron a encontrarse en la plaza de la Caleta. El lugar es el más a propósito para apuñalarse a mansalva, sin que ser humano se aperciba de ello.

Apenas se vieron las dos jóvenes mujeres en el lugar elegido para el duelo, sacaron de sus faltriqueras las navajas y se acometieron como fieras. Hacía una noche de diablos; nublada, y por consiguiente, oscurísima.

En estas condiciones emprendieron la lucha a puñalada limpia. La Rubia, herida de varios tajos, logró sujetar a la Celi y la apuñaló ferocemente en la cabeza, en los ojos, en el vientre, en el pecho.

La infeliz amante del cochero quedó moribunda en la arena de la playa. Las mujeres no pueden pelear silenciosamente ni aun en ocasiones que las acometían dando gritos estridentes y aullidos de bestia.

Estos aullidos avisaron a unos marineros que allí cerca estaban junto a una embarcación, de que algo extraordinario acontecía hacia la playa de la Caleta. Dirigiéronse allá, a tiempo que la Rubia, puesta una rodilla sobre el pecho de su rival, la increpaba duramente con la navaja hundida en el vientre de la vencida.

Los marineros detuvieron a la furiosa hembra y la condujeron, con las debidas precauciones a Cádiz. Había recibido heridas de importancia y su estado era un tanto grave.

Sin embargo, al aproximarse los marineros, dijoles: «No me resisto, prendedme. La he matado porque ella ó yo debíamos de morir.

Después prestó declaración ante las autoridades y narró lo acaecido en forma parecida a la que en extracto empleamos.»

DE SANIDAD

La «Gota de Leche»

En la Alcaldía se reunieron ayer las Comisiones de Hacienda y Sanidad con los médicos municipales, farmacéutico de la «Gota de Leche», médico-director de la misma ó inspector provincial de Sanidad.

El motivo de la reunión fué porque la Comisión de Hacienda, que se halla estudiando el presupuesto para el año próximo, quería saber si la institución de la «Gota de Leche», en las condiciones que funciona en Logroño, da los resultados beneficiosos que sus similares de otras poblaciones producen, ó si, por el contrario, ya por deficiencias subsanables ó no subsanables, la institución «Gota de Leche» no cumple los fines para que fué creada, supuesto este último que originaría la desaparición de aquélla, sin que nadie pudiera criticar ni censurar la resolución del Ayuntamiento.

La reunión fué, desde luego, interesante, y a ella asistieron todos los convocados, resultando nutrida. Por todos los concurrentes se reconoció la bondad de la institución, si bien manifestaron que se hacía precisa la redacción de un reglamento para el funcionamiento y régimen interior de la misma y de sus relaciones con los niños, especialmente de las familias pobres.

hesa, de Limpias (Santander), de 64 años; Josefa Prado San Salvador, de Rodezno, de 37 años; Natividad Majuelo García, de Logroño, de 7 meses; Alfonso Echevarría Guerreros, de Logroño de 6 años. Matrimonios: Ninguno.

AVISOS Y NOTICIAS

Con la base ya de los corridas de toros, ha comenzado la Comisión de Festejos del Ayuntamiento al estudio para la organización de las de San Mateo.

Ayer se reunieron los concejales que componen la Comisión, ocupándose en primer término de la instancia presentada por varios comerciantes de la población respecto al traslado de las casetas de ferias del paseo del Espolón.

Los concejales hubieran deseado atender en la posible instancia de los comerciantes, pero tropiezan con que el Ayuntamiento tiene contrato hecho con un particular a quien podían irrogarse perjuicios, por lo que su gestión podrá sólo limitarse a evitar el abuso de la permanencia de las casetas, exigiendo estén solo el tiempo preciso.

Parte de la Comisión estuvo examinando el sitio en que podían instalarse las casetas, y parece convinieron en colocárselas en el mismo y en igual forma que el año pasado.

La Comisión recogió también la idea lanzada entre vecinos de la población respecto a que cada barrio organice sus fiestas particulares además de las proporcionadas por el Ayuntamiento.

La idea parece ha sido bien acogida y es fácil que el Ayuntamiento dé toda clase de facilidades y hasta conceda algún premio al barrio que mejores fiestas organice.

Arroces superiores para paellas, de venta ultramarinos La Salud, Mercado, 110. Se ruega la entrega de una cartera que se extravió el domingo, de 6 á 8 de la tarde con varios documentos interesantes, en el comercio de don Manuel Albornoz, y se gratificará.

Casa en venta.—Recién construida, renta 12.000 reales, Salmorón, letra P, 1.º, informarán.

El mercado de cereales se verificó ayer con poca oferta y escasa concurrencia de compradores. Se vendió el trigo á 42 reales y medio y á 43 la fanega; la cebada, á 20 la nueva y 22 la vieja, y las habas á 30.

Tienda y principal.—Juntos ó separados se arriendan en muy buenas condiciones los de Portales, 78, contiguos á la calle de la Compañía. Informarán en el café de Los Leones.

Devociones escogidas de actualidad. Novena de San Roque, La Indulgencia de la Porcinculca y otras varias, enriquecidas con varias indulgencias, á 0'25 pesetas en la Librería de LA RIOJA.

Gran novedad Valses «Papillon», «Arabesque», «Cleopatra», «Royal Waltz» con el retrato de SS. MM. Calle de la Imprenta, 3

Entre Pamplona y Zumárraga fueron sustraídas anteayer de un baul perteneciente a don Domingo Guzmán, vecino de Pamplona, que era conducido en un furgón del correo descendente, noventa onzas de oro y otras monedas de distintas clases y del mismo metal.

El total importe de lo sustraído asciende á nueve ó diez mil pesetas. Al retirarse el baul no se observó en él la menor señal de fractura, pero al ser repesado sí se notó que en él faltaba un peso de tres kilos que era próximamente el del oro robado.

Custodiando el furgón que conducía el baul de donde se supone sustraída la indicada cantidad, viajaba un guardafreno del tren al que no se han encontrado las monedas.

Cooperativa.—Desde hoy, de cinco á siete de la tarde y en las oficinas de la Sociedad, queda abierto el pago de intereses de las acciones voluntarias transfrías.

La empresa de coches de los señores F. Sáenz de Vallnerca y Compañía establece desde el día de mañana un servicio diario de Torrecilla á esta capital y viceversa, saliendo de Torrecilla á las cinco y media de la mañana, y de esta capital á las tres y media de la tarde, siendo el precio de cada asiento en todo el recorrido una peseta.

En el Ayuntamiento se reunieron ayer la Comisión de Instrucción pública y algunas otras personas de las que componen la Junta magna de las Colonias escolares, para ver la manera de organizar la del presente curso, y si bien parece que existen algunas dificultades para la pronta realización de la idea, el alcalde señor Iñiguez ofreció á los reunidos poner á disposición de la Junta para el próximo viernes la cantidad de mil pesetas, importe de la consignación en el presupuesto, ó de la subvención del Estado.

URBERAGA de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

La esposa del maestro sillerero del regimiento de Albuera, nuestro estimado amigo don Juan Goena, dió á luz en Salamanca un robusto niño la noche del 29 del pasado mes. Madre é hijo continúan bien.

Fábrica de harinas y panadería de Eusebio Sobrón.—Rodríguez Paterna número 4. Se venden á precios sumamente económicos toda clase de salvados y repastos.

NUEVO ALMACÉN DE VINO

Esteban V. Erro y Compañía (Calle Vara de Rey, casa del Chileno) Vinos finos de Rioja servidos á domicilio y para fuera desde 13 reales cántara

El subdelegado de Medicina señor Valle comunicó ayer á la Alcaldía que tenía la evidencia de que las aguas de la fuente que se encuentra en uno de los portales de la fachada posterior de la Casa Ayuntamiento se hallaban contaminadas con materias de las alcantarillas, abrigando la sospecha de que dichas aguas hayan producido las enfermedades que existen entre niños de aquel barrio.

OOULISTA.—Consulta de 11 á 1 y de 3 á 6 á cargo del médico oculista D. Ramón Castroviejo.—Bretón de los Herreros, 10, entreauelo.

LA COMPANIA HAMBURGUESA DESDE BILBAO A Buenos Aires, Habana y Veracruz En la sesión de Fomento del Gobierno civil se recibió ayer el título de licenciado en Medicina, expedido por la Universidad central, á favor de don José Estefanía Alfonso, natural de Lardero.

Cal hidráulica de Zumaya Fresca y barata se ha recibido. Joaquín Redón.—Logroño Motor «Otto» legítimo.—Se vende de 16 caballos.—Véase anuncio 4.º plana.

Por telegrama de la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda dirigido al señor delegado en esta provincia, se hace saber que en las oposiciones á plazas de oficiales cuartos, no es necesaria la lectura de los trabajos del primer ejercicio por los mismos opositores.

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los Discoides Pectorales Roselló.—Caja dos reales, frasco seis. Farmacias y droguerías. Depósito en Logroño, Viniá é hijos Patricio Gómez. Venta todas farmacias.

«La Veloce» Salidas fijas de Barcelona cada 7 días. Antonio Pernas. Logroño. Hasta tanto que el nuevo gobernador nombrado para esta provincia señor Romero Jirón no se posea en su cargo, comenzó ayer á hacer sus veces el presidente de la Diputación señor marqués del Romeral, quien inmediatamente llamó al segundo jefe de vigilancia y le dió órdenes severas para evitar el juego y corregir todos los defectos que se notan respecto á higiene y moralidad.

Para instalaciones completas de Centrales Eléctricas, pídanse presupuestos y referencias á la A. E. G.—Thomson Houston Ibérica, Gran Vía, 32, Bilbao.

A. MURO.—Fotógrafo Muro de La Mata núm. 1.—LOGROÑO Hoy, á las doce, se efectuará en este Juzgado de primera instancia simultáneamente con el de Calahorra, la subasta de tres fincas rurales procedentes de bienes nacionales, enclavada en la próxima á la carretera de Villamediana, y los otros dos en jurisdicción de Calahorra.

El problema de vestirse bien y barato lo resolverá el que lo haga en La Ibérica gran sastrería de Santiago Labad, Portales, 70 y 72, donde se han recibido las últimas novedades en géneros para trajes y gabanes de caballeros y niños. Confección esmeradísima, como en las mejores sastrerías de Madrid.

El agente de Orden público señor Atapuerca detuvo ayer á Arterio Ruiz, reclamado por el señor gobernador civil á instancias del alcalde de Ribafrecha.

Se ha recibido en la Librería de LA RIOJA el último número de «Labores de la Mujer» y los últimos figurines.

Vinos á domicilio en garrafrones Manuel Oteiza, Zubano, núm. 4 TELÉFONO NÚM. 56 Cíaretes superiores á 5 pesetas. Tintos viejos á 5 pesetas la cántara.

Ayer regresó la compañía de telegrafistas del regimiento mixto de Ingenieros que guarnece esta plaza, después de haber efectuado maniobras durante estos cuarenta últimos días en varios pueblos de la provincia, comunicándose de uno á otro pueblo por medio de heliógrafos y aparatos eléctricos y de luces. Se han establecido comunicaciones desde Soría á Logroño, con estaciones intermedias en Sierra Cebollera, Moncalvillo y Cantabria.

Se encuentra en San Sebastián y recibe uno días consultas de diez á doce, Guetaria, 20, el reputado especialista en garganta, nariz y oídos, don Alfredo Gallego, director del importante Gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas, establecido en Madrid, San Bernardo, 18, 1.º. Para curar ozena (fetidez aliento) causa de divorcio, su procedimiento, resultado de 32 años de estudio y práctica, de la especialidad, es el único que la hace desaparecer por completo. Lo aseguran con su curación todos los enfermos sometidos al mismo, el testimonio de los médicos más distinguidos y lo hemos comprobado nosotros y por esto le recomendamos. Patente 1.ª clase, 138.

El alcalde accidental señor Ardanza ha recomendado al jefe de la desinfección que las aguas del pantano corran por las alcantarillas el mayor tiempo que sea posible, después de atender á los riegos, para que arrastren las materias fecales y eviten los malos olores que se notan en esta época. Esta noche habrá un baldeo general de las alcantarillas que también serán fumigadas.

FOTOGRAFIA MODELO de J. MONTES Fotógrafo de la Real Casa y premiado en cuantas exposiciones y concursos se ha presentado. Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos. Sucausal de la de Bilbao, Correo, 4; de Burgos, Plaza Mayor, 2, y otros puntos. En Logroño, Muro del Carmen, 10

Suscripción para las corridas de San Mateo: Suma anterior. 16.900 Sres. Bergasa hermanos (aumento) 100 D. Justo Trifol 50 Demetrio Diaz 50 Antonio Anta 50 Ocelillo Madrogo 50 Pedro Chosro 50 Total 17.250

«Propietarios!» Se ha resuelto el problema de las aguas tendiendo en las casas una bomba inglesa tipo horizontal que con gran economía puede surtir del preciado elemento las dependencias que lo necesitan. Estas máquinas están de venta en los Talleres de don David Marrodán, próximo á la Plaza de Toros.

Ayer le fué administrado el Santo Viático en Calahorra al fabricante de conservas don Galo Adán, que padece una grave pulmonía. Deseamos su restablecimiento.

RUIZ, Cirujano-dentista Colegio, 16, principal.—Logroño.

Telegramas DE BILBAO

La fiesta del día Gran animación se notaba desde las primeras horas, con motivo de la fiesta de San Ignacio, que hoy se celebra. A las nueve y media en punto ha salido del Palacio provincial la Diputación, precedida de clarines y maderos y presidida por don Adolfo Urquijo, que vestía el uniforme de gran gala de la Orden de Montesa, y cruzaba su pecho con la banda de San Silvestre, condecoración que le fué otorgada recientemente por Su Santidad.

En la iglesia de Santiago, á donde se han dirigido nuestros diputados, ha dado principio á las diez la solemne misa, en la que ha oficiado el muy ilustre señor don Remigio Gandasquí, obispo de Dora, prior de las Órdenes militares. La capilla, mejor dicho, el orfeón bilbaíno, ha cantado con la maestría que es peculiar la misa de Gounod.

El sermón, á cargo del jesuita, padre Villalonga, diputado provincial que fué de Vizcaya, ha sido notabilísimo, no sólo por su fondo, sino también por la dicción clara y elegante en extremo. El templo ha estado completamente lleno.

Terminada la misa y al dar las doce, principió en el Arenal el concierto con que nuestra excelente banda ha contribuido á la magnificencia de la fiesta. El concierto ha estado compuesto tan sólo de aires vascocondos, cuya esmerada ejecución ha sido premiada con abundantes aplausos.

De San Sebastián

En el Gran Casino Poco antes de las cinco aparece animadísima la terraza del Gran Casino. Muchas mujeres con blanquísimos trajes dan la nota alegre de color. A las cinco en punto ha dado comienzo el primer concierto clásico. Se aplaude mucho á la magnífica orquesta.

Las Diputaciones y Moret Parece que aún no está decidido si la Diputación ha de obsequiar con un banquete al señor Moret cuando éste regrese del extranjero. Son varios los diputados que opinan debe agradecerse la actitud del expresidente del Consejo con respecto á los asuntos de las provincias Vascocondas.

Caso de organizarse el banquete, se invitará á varios representantes de Vizcaya y Alava, y el señor Moret haría importantes declaraciones regionalistas.

De política El ministro de jornada don Pío Gullón no ha recibido hoy á los periodistas, por cuyo motivo hay escasez de noticias políticas.

«Hablando con el señor Pérez Caballero nos ha manifestado que no es cierto figure su nombre en la combinación diplomática que se prepara por el Gobierno.

También el señor Moret negó anoche en Burdeos que se le hubiese ofrecido la embajada del Vaticano.

Boda regia Por aquí circula el rumor de que el rey de Bélgica trata de contraer matrimonio con una princesa europea.

En Palacio Llamado por su majestad la reina madre, hoy ha estado en Palacio el fabricante de casullas de Vitoria señor Ruiz.

También han estado en Miramar á cumplimentar á las reales personas el conde de Torrezmúzquiz y el gobernador de Guipúzcoa.

Accidentes del automóvil De Tolosa comunican que ha volcado un automóvil, resultando heridas varias personas. Comunico esta noticia á título de información, pues no la he podido confirmar.

Desde Madrid

La lotería En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda han correspondido los premios mayores á los siguientes números: Premiado con 100.000 pesetas, 24.489.—Barcelona, Granada y Santander. Premiado con 60.000 pesetas, 15.640.—Madrid-Sevilla. Premiado con 25.000 pesetas, 22.671.—Sevilla. Premiado con 1.500 pesetas.—15.593-13.797, 18.505, 22.799, 20.044, 14.864, 24.718, 5.580, 21.571, 25.619, 1.939, 5.087, 10.372, 13.743 y 5.804.

Las informaciones de la prensa son pura fantasía. Agregó el ministro que su compañero el ministro de Estado se muestra disgustado con los periodistas por las noticias que se venían dando de este asunto.

El viaje del presidente El general López Domínguez se trasladará á San Sebastián el día 13 de agosto, con objeto de esperar allí á los reyes á su regreso del extranjero. Hasta entonces nada se sabrá en definitiva de la combinación diplomática.

De Hacienda El marqués de Vadillo ha estado esta mañana en el Ministerio de Hacienda con objeto de hacer entrega al señor Navarrotorver de una exposición de la provincia de Navarra relativa al impuesto de los azúcares.

«Nos ha dicho el señor Navarrotorver que á pesar de las excitaciones que le dirigen los periódicos, es su propósito no hacer nada del affidavit.

El catastro El señor Navarrotorver se preocupa ahora en el arreglo del catastro, pues desea hacer uno que sea catastro verdad.

También se propone el ministro de Hacienda dividir la Dirección general de Contribuciones por el excesivo trabajo que pesa sobre el personal, segregando de ella el servicio de formación del catastro.

De Penales De Tarragona dicen que una Comisión del Ayuntamiento ha venido á Madrid con objeto de avistarse con el señor Cadarsó y darle las gracias por el traslado del penal, agradecimiento que hará extensivo dicha Comisión al Gobierno.

Viaje de los reyes Después de su viaje al extranjero, los reyes emprenderán otro marítimo por Galicia.

Se proponen SS. MM. permanecer en San Sebastián la primera quincena de septiembre, y la segunda en la Granja, donde recibirán la visita del emperador de Alemania.

Viaje del kaiser Deseo que el emperador Guillermo desembarcará en Alicante, donde será recibido por el rey y una Comisión del Gobierno, trasladándose después al real sitio de San Ildefonso.

Senadurias vacantes Con la muerte del duque de San Fernando son siete las vacantes en el Senado.

El duque de San Pedro, el conde de Venalúa y el arzobispo de Valencia piden tres senadurías por derecho propio.

Rumores Un político afecto á la situación ha dicho que el Gobierno cumplirá con su deber llegando hasta la ruptura de relaciones con el Vaticano cuando se ocupe de la ratificación del Concordato reclamada desde Roma.

Canarios que «cantan» Se reciben despachos de las Palmas dando cuenta de una imponente manifestación celebrada con fin de pedir las autoridades, para que á su vez trasladasen sus deseos al Gobierno de la metrópoli, que las islas Canarias de la metrópoli en dos departamentos se dividían en los cuales figuran dos gobernadores y no uno, como hasta ahora, con lo que tenía poderes amplificados.

Los manifestantes, en número de tres mil se trasladaron á la capital, siendo recibida con muestras de gran entusiasmo.

Las campanas fueron echadas á vuelo y se dispararon cohetes. Los manifestantes visitaron á las autoridades, entre ellas al gobernador interino don Pío Laguna, las que telegraficaron á Madrid dando cuenta de la petición de los pueblos.

En previsión de lo que pueda ocurrir se han adoptado precauciones.

Ultima hora

Madrid, 31.—12 n. Juez especial Ha sido nombrado el magistrado del Tribunal Supremo señor Cobian para inspeccionar las denuncias acerca de cuanto ocurre en el Juzgado de Estepa, con las causas del bandolerismo.

La contestación al Nuncio El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, ha negado el rumor de que la nota contestación á la del Nuncio de Su Santidad la hubiera redactado su antecesor en el cargo ministerial, como ha dicho algún periódico.

Los republicanos De Barcelona comunican que en el Congreso de las Juventudes republicanas han sido aprobadas conclusiones examinadas á pedir que se reduzca el tiempo de servicio militar activo y que el Ejército no intervenga en las luchas civiles contra los obreros, así que no exista más que una clase de jurisdicción para entender en toda clase de delitos.

Los alcoholeros En Barcelona han celebrado un mitin los alcoholeros, tratando sobre las peticiones que han de hacerse al Gobierno al objeto de conseguir las aspiraciones generales de la clase.

Jimeno en Valencia Ha llegado á Valencia el ministro de Instrucción pública don Amalio Jimeno, á quien acompañaban infinidad de Comisiones que se le incorporaron en el camino.

Ha sido esperado por las autoridades y un inmenso gentío que le dispensó cariñosísima acogida, produciendo al ministro visible emoción.

Una compañía de infantería con bandera y música, ha tributado al señor Jimeno los honores de ordenanza.

El señor Jimeno á los vivos y aplausos de la multitud contestaba cariñosamente dando vivas á Valencia.

En todo el trayecto hasta la llegada al Gobierno civil, se repitieron las ovaciones.

A las siete de la tarde fué obsequiado el ministro con un espléndido banquete de 125 cubiertos organizado por el claustro Universitario.

El kaiser á España Confirman de Alicante que en el mes de septiembre llegará á dicho puerto el emperador de Alemania, desembarcando allí.

También se asegura que irán á recibirle á Alicante los reyes de España, el jefe del Gobierno y Comisiones de las Cámaras parlamentarias.

Drama de familia Participan de Granada que en el pueblo de Lanjarón ha ocurrido una sangrienta reyerta entre dos hermanos y

Los hijos de ambos, resultando un muerto y tres heridos graves.

Alcalde de Barcelona

En la Ciudad Condal está acordado que sea alcalde don Domingo Sanllehy.

Las jurisdicciones

La Comisión de solidaridad catalana se propone emprender una campaña en favor de la jurisdicción civil y en contra de la militar, a cuyo efecto se abrirá una suscripción para poder atender a los gastos que ocasionen los procesamientos.

Fuga del «Vivillo»

En la línea se asegura que el famoso bandido andaluz apodado el «Vivillo», se embarcó con rumbo a América hará unos cuatro meses, disolviendo antes a sus camaradas.

Viaje suspendido

De la capital de Guipúzcoa comunican que los señores Teresa y Fernando han desistido de realizar a Munich su proyectado viaje.

Otro percance del automóvil

Dicen de San Sebastián que el automóvil de los señores Aviat ha atropellado a una señora, dejándola en grave estado.

El duelo misterioso

Se ha presentado al gobernador civil sabiendo que se le andaba buscando, el empresario de teatros don Angel García, propagador del misterioso duelo, en que se daba por muerto de una estocada al capitán de artillería don Angel Castelo.

Combinación diplomática

El ministro de Estado don Pío Gullón se ha negado a hablar con los periodistas respecto a la combinación de cargos diplomáticos que proyectaba, y ha manifestado que por ahora se ocupa principalmente del presupuesto y de los proyectos que prepara para presentarlos a las Cortes.

Novillos en Valencia

En el circo taurino de Valencia se ha verificado la corrida de ocho toros novillos de don Anastasio Martín, por las cuadrillas de Dauder, Manolete, Relampaguito y Flores.

Chargeurs Réunis

Saldrá del puerto de Pasajes directamente con destino a Montevideo y Buenos Aires (salvo impedimento imprevisto) el 15 de agosto el vapor

Amiral Baudín

efectuando la travesía en 23 días, sin escalas en el Brasil.

Haro Enrique Ugalde

Abonos minerales garantizados

Carro de varas

para 3.000 ó 3.500 kilos, en uso, se halla de venta con el diez por ciento de su tasación. Para informes diríjase a don Isaac Marín, Sto. Domingo.

Venta de casa

Se vende en Villamediana, lindante a la carretera de Piqueras. Para tratar con Valentín Sarabia, en la huerta de Puente-Madros.

Macho

Se vende uno, para todo trabajo, de muy buenas condiciones. Informes en la Librería de LA RIOJA.

Oficiales alpargateros

Se necesitan, que sepan cumplir con su obligación, en la alpargatería de D. Mas Sto. Tomás, Marqués de Vallejo, 7.

Oficiales zapateros

Se necesitan para obra de chicarro, en Lodosa. Diríjase a Saturnino Vergara, en dicho pueblo.

M. Antoñana-Grabador

M.º Bretón Herreros, 1.—Logroño

Panadero

En la panadería de Vicente Palacios hace falta un panadero que sepa algo el oficio. Para informes diríjase a Vicente Palacios, panadería, Paseo del Mercado, Calahorra.

VENTA DE GANADO VACUNO

Se vende en Murillo de Rioleza un novillo de treinta meses, tres vacas jóvenes recién paridas, una novilla de año y medio y seis terneras y terneros de menos de un año. Para tratar, con Ramón Ruiz, en Murillo.

D. MANUEL GANUZAS SAGÜES

Empleado en la Fábrica de Tabacos falleció ayer, habiendo recibido los auxilios espirituales

Autonomía en el Transvaal

Participan de Londres que en la Cámara de los Comunes se reciben con entusiasmo las noticias de que el Gobierno ha otorgado la autonomía al Transvaal.

ALCERRAR

Madrid 1.º—12 n.

Escándalos en una catedral

Estando celebrándose en la catedral de Odesa una función de gracias por la disolución de la Duma rusa, declaró el arzobispo que todos los diputados de la oposición son anarquistas y enemigos del pueblo.

El general Guzmán

Ha fallecido víctima de pertinaz dolencia el vicelmirante de la Armada teniente general señor Guzmán, hermano del secretario del Gobierno civil de Logroño.

Salmerón y el Gobierno

El jefe de los republicanos españoles de la Unión don Nicolás Salmerón y Alonso ha estado hoy visitando al general López Domínguez y al ministro de la Gobernación don Bernabé Dávila para tratar sobre los procesos incoados en Barcelona a los que se aplica la ley de jurisdicciones.

Ofthalmiaterion

Incomparable para las enfermedades de los ojos. Véndese en esta capital farmacia de Eraso (sucesor de Zardoya), y en las demás acreditadas boticas y droguerías del reino. Para prospectos, pruebas y detalles, Antonio Somoza, Orseno

Maravilloso invento

Licor Aramayo para quitar instantánea y radicalmente el dolor de muelas, dientes, inflamaciones de encías y flemones.—Dicho específico se recomienda al público por ser el único que da tan buenos resultados. De venta en todas las farmacias de Logroño

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zafra para aceite

Tinajas, toneles y otros envases a precios ventajosos

Vinos y licores

preferidos por los inteligentes. Completo surtido

Cafés tostados y chocolates finos

de París, Astorga y Madrid. DE VENTA

Ultramarinos José Emilio Bello

LOGROÑO

RELOJERÍA MODERNA

Mercado, núm. 34 (Portales) Variado surtido de bisutería y relojes de las más acreditadas marcas. Taller especial para composuras con economía y prontitud. Un año de garantía

ELORRIO UBARRCHENA Y COMP.

Oficina de información técnica al Sr. Delegado Juan Gibernau, y análisis de tierra gratuitos. Jovellanos, 5, Madrid.

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

HERRERO Y RIVA

BANQUEROS.—Logroño

COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL DÍA 31

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Perpetuo interior, Amortizable, Banco de España, etc.

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes, descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambios de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

Cervecería Logroñesa

Cerveza superior garantizada de La Cruz Blanca, de Santander; se embotella fresca todos los días y se sirve a domicilio al precio infindo de tres pesetas docena de botellas pequeñas.

La Riojana

En la botillería de Millán Ulecia, establecida en la Plaza de Amós Salvador, 2, encontrará el público toda clase de vinos y licores a precios económicos.

Se arrienda

una tienda en la calle del Relojero de Angel Barruso.

Chargeurs Réunis

Saldrá del puerto de Pasajes directamente con destino a Montevideo y Buenos Aires (salvo impedimento imprevisto) el 15 de agosto el vapor

Amiral Baudín

efectuando la travesía en 23 días, sin escalas en el Brasil.

Haro Enrique Ugalde

Abonos minerales garantizados

Carro de varas

para 3.000 ó 3.500 kilos, en uso, se halla de venta con el diez por ciento de su tasación. Para informes diríjase a don Isaac Marín, Sto. Domingo.

Venta de casa

Se vende en Villamediana, lindante a la carretera de Piqueras. Para tratar con Valentín Sarabia, en la huerta de Puente-Madros.

Macho

Se vende uno, para todo trabajo, de muy buenas condiciones. Informes en la Librería de LA RIOJA.

Oficiales alpargateros

Se necesitan, que sepan cumplir con su obligación, en la alpargatería de D. Mas Sto. Tomás, Marqués de Vallejo, 7.

Oficiales zapateros

Se necesitan para obra de chicarro, en Lodosa. Diríjase a Saturnino Vergara, en dicho pueblo.

M. Antoñana-Grabador

M.º Bretón Herreros, 1.—Logroño

Panadero

En la panadería de Vicente Palacios hace falta un panadero que sepa algo el oficio. Para informes diríjase a Vicente Palacios, panadería, Paseo del Mercado, Calahorra.

VENTA DE GANADO VACUNO

Se vende en Murillo de Rioleza un novillo de treinta meses, tres vacas jóvenes recién paridas, una novilla de año y medio y seis terneras y terneros de menos de un año. Para tratar, con Ramón Ruiz, en Murillo.

D. MANUEL GANUZAS SAGÜES

Empleado en la Fábrica de Tabacos falleció ayer, habiendo recibido los auxilios espirituales

Autonomía en el Transvaal

Participan de Londres que en la Cámara de los Comunes se reciben con entusiasmo las noticias de que el Gobierno ha otorgado la autonomía al Transvaal.

ALCERRAR

Madrid 1.º—12 n.

Escándalos en una catedral

Estando celebrándose en la catedral de Odesa una función de gracias por la disolución de la Duma rusa, declaró el arzobispo que todos los diputados de la oposición son anarquistas y enemigos del pueblo.

El general Guzmán

Ha fallecido víctima de pertinaz dolencia el vicelmirante de la Armada teniente general señor Guzmán, hermano del secretario del Gobierno civil de Logroño.

Salmerón y el Gobierno

El jefe de los republicanos españoles de la Unión don Nicolás Salmerón y Alonso ha estado hoy visitando al general López Domínguez y al ministro de la Gobernación don Bernabé Dávila para tratar sobre los procesos incoados en Barcelona a los que se aplica la ley de jurisdicciones.

Ofthalmiaterion

Incomparable para las enfermedades de los ojos. Véndese en esta capital farmacia de Eraso (sucesor de Zardoya), y en las demás acreditadas boticas y droguerías del reino. Para prospectos, pruebas y detalles, Antonio Somoza, Orseno

Maravilloso invento

Licor Aramayo para quitar instantánea y radicalmente el dolor de muelas, dientes, inflamaciones de encías y flemones.—Dicho específico se recomienda al público por ser el único que da tan buenos resultados. De venta en todas las farmacias de Logroño

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zafra para aceite

Tinajas, toneles y otros envases a precios ventajosos

Vinos y licores

preferidos por los inteligentes. Completo surtido

Cafés tostados y chocolates finos

de París, Astorga y Madrid. DE VENTA

Ultramarinos José Emilio Bello

LOGROÑO

RELOJERÍA MODERNA

Mercado, núm. 34 (Portales) Variado surtido de bisutería y relojes de las más acreditadas marcas. Taller especial para composuras con economía y prontitud. Un año de garantía

ELORRIO UBARRCHENA Y COMP.

Oficina de información técnica al Sr. Delegado Juan Gibernau, y análisis de tierra gratuitos. Jovellanos, 5, Madrid.

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

JABONES DE ARNEDO

Son los más puros, los más económicos, de venta en todos los comercios de Ultramarinos; fíjense bien en la marca; para pedidos diríjase al fabricante Santiago Ruiz de la Torre.

Notrizas

Para criar en su casa, casada, de 26 años y leche de 15 días. Informará Romualdo Romero, San Bartolomé, núm. 1. Para criar en su casa, en Murillo de Río Leza, casada, de 28 años, leche de 15 días. Informes, Mayor, 120, 1.º

ANUNCIO

En la Recaudación de contribuciones de la 2.ª Zona de Haro, se necesitan dos auxiliares para cuyos cargos se prefiere a los que hayan prestado servicios en el cuerpo de la Guardia civil. Diríjase antes de fin del mes actual, a don Demetrio Verecino en Rodezno.

CENZANO Y LODOSA

Cerrajeros mecánicos a En esta casa se hace toda clase de trabajos de torno en hierro y otros metales. Muro de la Penitencia, 9, Logroño

Casa de huéspedes

DE HIJOS DE TIMOTEO LAZARO a cargo de Luis Marrodán y Lázaro ARNEDILLO

Es la más antigua, acreditada y próxima al establecimiento, del que tan sólo dista quince metros; en ella encontrarán los señores banistas la mayor economía, buen servicio y aseo; tiene excelentes habitaciones y un magnífico salón de recreo.

AGENCIA DE

Vapores rápidos y rápidos DE LAS MENSajerías MARITIMAS

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos dos del de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, St. Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile Valparaíso, Ocallas (Perú), California Nevada y a todos los puertos de las Américas, a los precios más reducidos.

Pedir informes al agente JOSÉ MARÍA CASTEROS calle Solana, 7. TOLOSA (Guipúzcoa)

Arriendo

Se hace de la tienda con su sótano y primer piso de la casa número 18, de la plaza de la Paz, de HARO. Para tratar, diríjase a su propietario don Pedro Madrazo.

Taller de modas

de Alfonsa Romero y Hermana Calle del Cristo, núm. 7, piso 2.º

Se confeccionan toda clase de prendas para señora y niños, con arreglo a los últimos figurines y garantizando la entrega de los encargos en el espacio de tiempo que se solicita.— Se reciben encargos para fuera de la capital.

Hospedaje en S. Sebastián

LA LOGROÑESA de Teresa Val de Cazallilla

En la hermosa calle de Fuenterrabía, núm. 7, 3. Habitaciones independientes para familias con asistencia ó sin ella. Servicio esmerado y precios económicos. Dormitorios con dos camas desde 5 á 20 ptas. a

La Camera Riojana

Delicias, núm. 5

mnensa variedad en camas y muebles es ejos, sillorrias tapizadas, rejilla comedor y paja. Preciosos veladores sala, de 14, 16, 20 y 25 pesetas y otra infinidad de artículos a precios sin competencia.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Norias patentadas, nuevo sistema. Aventadoras. Clasificadoras de granos. Segadoras. Trilladoras. Arados. Sembradoras. Aparatos en general para la agricultura.

BAAMONDE É IZARRA.—HARO

Colegio de San Antonio

Desde el día primero de julio, han comenzado las clases de preparación para los exámenes de septiembre y para el curso próximo.

JABON CHIMBO

MARCA REGISTRADA

El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídanse en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad «Antigua Jabonera Tapia y Sobrino». BILBAO

ZARZAPARRILLA LANZAGORTA

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

Garage Victoria

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones

Zarzaparrilla Lanzagorta

Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco una peseta. Merca-

Cal hidráulica superior

fresca y barata. Pedidos a D. ELEUTERIO GANGUTIA Nanciarés de la Oca

OFICINAS Y DESPACHO PRINCIPAL
Uribitarte, letra A.
Dirección telegráfica y telefónica
Barandiarán. — BILBAO

BARANDIARAN Y COMPANIA

Grandes almacenes de drogas, productos químicos, farmacéuticos, especialidades, accesorios, aguas minerales, productos puros en envases de origen de las marcas más acreditadas, Merk, Poulenc, Adrian, & c.

SUOURS LES EN BILLE O:
Artecalle,

Estación (Esquina a Bailín)
Gran vía, número 18

HAMBURG AMERICA

LINIA

Vapores correos

á Cuba y México

El vapor Sardinia saldrá de Bilbao el 4 de agosto próximo, admitiendo carga y pasajeros para Habana, Veracruz y Tampico.
Precios.—Habana..... 185
Veracruz..... 195

Estos vapores, dotados de toda clase de adelantos modernos, son los únicos que salen de Bilbao para los indicados puertos y garantizan un servicio fijo y directo sin escalas en ningún puerto intermedio. Los pasajeros de tercera obtienen un trato esmerado y excelente, como a la española y son servidos por camareros y camareras españoles. Los cocineros son embarcados en Bilbao y condimentan al estilo de España, lo cual constituye una ventaja para el pasajero, que no cambia de alimentación. Se sirven tres comidas al día. Los salones dormitorios son ventilados y espaciosos y llevan instalaciones de luz eléctrica y baños para mayor comodidad del pasajero.
Para informes, dirigirse á los únicos agentes para carga y pasajeros, Edmundo Couto y Compañía, Bailén, 3, BILBAO.

ó al Sub-agente en Logroño, D. Ubaldo González Díaz, Bretón de los Herreros 17, 3.º

COMPANIA HAMBURGUESA

SUDAMERICANA

VAPORES CORREOS

á Montevideo y Buenos Aires

El vapor Santa fe saldrá de Bilbao el 14 de agosto, admitiendo carga y pasajeros para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.

MALA REAL INGLESA

VIAJES ECONÓMICOS
LINEA A CUBA
SEVERN



Linea á Sud América
PARANA
VAPORES CORREOS

6.000 toneladas, 2 hélices, 17 millas de marcha. Saldrá de Bilbao el 22 de agosto, admitiendo carga y pasajeros de lujo, preferentes, de 2.ª, de 3.ª y 4.ª preferentes y 3.ª ordinaria para Habana, Santiago de Cuba, Sagua y Cienfuegos.
8.000 toneladas, 2 hélices, 17 millas de marcha. Saldrá de Bilbao el 7 de agosto admitiendo carga y pasajeros para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.

Los magníficos trasatlánticos de moderna construcción y dotados de todos los adelantos que sirven esta línea, llevan cocineros y camareros españoles para el mejor servicio de los pasajeros, quienes encontrarán en ellos, además de todas las comodidades apetecibles, el espléndido trato que tan justa fama ha dado siempre á esta poderosa y antigua Compañía.

Para más informes dirigirse al único agente en Bilbao, D. Carlos de Maruri, Barroeta, Aldamar, 2, ó á su sub-agente en Logroño Don Teodoro Calvo, muro de la Penitencia, 2, 2.º

NOTA. A fin de evitar perjuicios, se comunica á los pasajeros que deseen embarcar en este magnífico buque, el mejor de los que hacen la travesía á Cuba, que agotándose pronto las plazas deben apresurarse á pedir las, aunque no paguen el billete hasta la fecha de partir.

Balneario de Grávalos (Logroño)

AGUAS SULFIDRICAS NITROGENADAS.—TEMPERATURA 16 GRA OS
Temporada oficial: 15 de Junio á 15 de Septiembre

* * * Médico Director por oposición, Dr. D. Eduardo del Fresno * * *

Estas aguas usadas medicinalmente desde el año 1510 con inmejorables resultados se emplean para el tratamiento de las múltiples manifestaciones del herpetismo y escrofulismo así como para las afecciones de naturaleza catarral que radican en los aparatos respiratorio y genito-urinario, y en general para toda clase de enfermedades de la piel. Los servicios balnearios y de fonda están á la altura que requieren las exigencias modernas, estando esta última á cargo de un acreditado cocinero de Madrid.

Viaje en Ferro-carril hasta Alfaro (línea de Castejón á Bilbao) en donde espera el coche del Establecimiento, saliendo de dicha estación á las 9 para llegar á las 12 al Balneario. Para más detalles y encargos dirigirse á la Propietaria V.ª de Mayoral, en Grávalos.

AURORA

Comp.ª anónima de seguros á prima fija establecida en Bilbao en 1900

Capital 20.000.000 de pesetas

Esta Compañía aplica las primas y condiciones más ventajosas que ninguna otra de su clase.—Sinistros pagados en los cinco años de existencia.

10.000.000 de pesetas liquidados todos amistosamente.

Agentes en todos los partidos judiciales.—Subdirector para las provincias de Logroño y Soria, D. Benito Herranz, Marqués de San Nicolás, 93, Logroño, quien contesta á todas las consultas.

Enfermedades del pecho

(Catarras crónicos y tuberculosis pulmonar)

Curación completa con las inyecciones de hétel (cinamato de sosa), de B. Martin.—De venta en las principales farmacias de Logroño y su provincia.—Exjase el nombre en cada ampolla. CAJA DE 30 AMPOLLAS, 7.50 pesetas; ID. DE 12, 3.50 IDEM DE 6, 2 pesetas.



Nuevas Máquinas Tricotosas

para componer y fabricar medias y calcetines sin costura y todos los demás artículos de punto, propia para familias obreras, asilos, talleres y fábricas, sencillas prácticas y productivas. Se remiten con un libro para las instrucciones. Pedir Catálogos á la casa «Agusti», c/le Gerona, 120, Barcelona, fundada en 1888.—Representante en Logroño Luis R. de Arellano, calle Vara práctica, venta de máquinas al contado y á plazos, de algodones de todas clases, agujas y reparación de las máquinas.

Se dará labor á todos los que compren nuestras MAQUINAS

A LOS LABRADORES

Superfosfatos de cal.—Cloruro de potasa.—Sulfato de amoniaco.—Nitrato de sosa.—Sulfato de potasa

Abono marca especial LA SEGADORA

También se hacen clases especiales á gusto del comprador

Todo bajo garantía de análisis

MAQUINARIA AGRÍCOLA LEGITIMA INGLESA

Trilladoras, segadoras, aventadoras, arados de vertedera, rodillos de desterronar, prensas para uva y paja, bombas, norias, etc.

Dirigirse á La Confianza Agrícola, Miranda de Ebro

SANATORIO QUIRÚRGICO DEL DOCTOR MADRAZO

SANTANDER

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los nombres siguientes: PRIMERA, 20 PESETAS; SEGUNDA, 10 PESETAS; TERCERA, 5 PTS. diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (2800 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigirán al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Asientos y respaldos de sillas, perforados, estampados y relieve, de madera comprimida

Fábrica: Pasajes

JUAN SANSINENA

Oquendo, 12

Sau Sebastián

COMPANIA COLONIAL

Indisputable superioridad en
Chocolates
Cafés molidos y en grano
TES, TAPIOCAS

Casa fundada en 1854

Advertisement for 'DEPILATORIO DE LOS ANGELES' featuring illustrations of women before and after hair removal. Text includes 'SEÑORAS!!', 'Maravilloso invento!!', 'Depilación verdad!!', and 'Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!'.

Baños Viejos ó Primitivos de Fitero (Navarra)

Aguas hipotermales y con poderosa actividad radiante, de la que no hay la menor pérdida al hacer las aplicaciones hidroterápicas, por la notable captación del vapor y por estar emplazado junto al mismo, el balneario.

Indicaciones: Artritis, reumatismo crónico en sus variadas manifestaciones, incluso las del corazón; sífilis, escrofulismo, artritis, poliartritis y neuralgias en general y muy especialmente muchas de las consecutivas á infecciones; parálisis diversas en particular si son de origen periferico; catarro simple y crónico de las mucosas de los aparatos respiratorio y sexual femenino, y secuelas de toda clase de traumatismos.

Médico Director por oposición Doctor don Marco Antonio Díaz de Cerio

TEMPORADA OFICIAL: de 15 de junio á 30 de septiembre
VIAJE: Desde la estación de Castejón en los cómodos carruajes del establecimiento que esperan la llegada de todos los trenes. Hay telégrafo y dos correos diarios.

Los servicios balnearios y de fonda están á la altura que requieren las exigencias modernas, siendo ésta una de las estaciones termales del Norte de España mejor montada.

Para más informes, pedido de habitaciones y coches particulares, dirigirse al Administrador de los Baños Viejos ó Primitivos, de Fitero (Navarra)

IMPRENTA DE LA RIOJA
CALLE DE SAGASTA, 25
LOGROÑO

Dotado este establecimiento de todos los elementos con que cuenta hoy el arte tipográfico y de materiales y maquinaria modernos, así como de personal idóneo, se confeccionan en él toda clase de trabajos, con tanta prontitud, esmero y economía, como puedan ofrecer las casas de mayor producción de España.

Emigrantes Gratis al Brasil

A las familias de los del campo
Se hace saber que el Gobierno de esta República ha suspendido los viajes gratis, y sólo va á llevar tres embarcaciones: una en este mes de julio, y las dos restantes en el próximo mes de agosto; lo que pongo en conocimiento de los braceros del campo. Los que hayan de marchar deberán recoger los boletos de embarque en esta Agencia de Cintruñón (Navarra), de don Agapito Rincón, mandando dos sellos para contestar. También se proporcionan billetes á precios los más baratos, para Buenos Aires y Cuba, en los mejores vapores y los más rápidos.

Imprenta y librería de LA RIOJA

La Margarita en Looches

Antibiliosa, antihéptica, antisifilítica, antiescrofulosa, antiparasitaria y «Muy reconstituyente».—Con esta agua se tiene la Salud á domicilio, cura con prontitud el Dengué es preservativo de la difteria y tisis, usada con frecuencia, como eméno-mente anti-parasitaria. Esta agua no irrita por razón de sus componentes y es superior á la que llamándose natural, no tiene fuerza. Pedir prospectos de instrucciones, Madrid, Jardines, 15 bajo. Depósito central y único. Hecho el análisis por Mr. Hardi, químico-ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del mismo modo practicado durante 6 meses por el reputado médico Doctor D. Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que «La Margarita en Looches» entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que es la más poderosa purgante y la única que contiene carbonato ferroso y magnésico. Doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares; y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes que la constituyen en este específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenteria, llagas, toses rebeldes y demás que se presen- ta en la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en su depósito central, Jardines, 15, bajo derecha. Pídanse datos y explicaciones. En el último año se han vendido más de dos millones de purgas

Advertisement for 'Perfumería fina EN LA LIBRERÍA DE LA RIOJA' featuring a 'REGALO' (gift) and illustrations of faces. Text includes 'Perfumería fina EN LA LIBRERÍA DE LA RIOJA' and 'REGALO'.

INFALIBLE INSECTICIDA

¿Quiéres usted librarse de moscas, mosquitos ó chinches, correderas, plagas y polilla? Compre usted el insecticida Leyer. Es infalible. De venta en todas las perfumerías y droguerías.—Depósito, Martínez y Castellanos, San Blas, 7.

VALLS HERMANOS INGENIEROS CONSTRUCTORES

Talleres de fundición y construcción (fundados en 1851)
Campo Sagrado, 19 (Ensancho), Ron-a de San Pablo, Barcelona
Premiados con 25 medallas de oro, plata grandes diplomas de honor y dos de progreso, por sus especialidades
Director Gerente, don Agustín Valls Verdí (ingeniero)
Maquinaria é instalaciones completas, según los últimos adelantos, para fábricas y molinos de aceite, para pequeñas y grandes cosechas.—Fábricas de fideos y pastas para sopa, movidas por caballería ó motor, Fábricas de chocolate, en pequeña y grande escala, movidas á brazo, por caballería ó motor.—Fábricas de harina y sus anejos de molinería.—Prensas para vinos, bombas, norias, malacato, etc. Guillotinas. Máquinas de vapor, motores de gas. Turbinas. Especialidades en Prensas hidráulicas de todas clases para todas las aplicaciones en los sistemas privilejiados. La casa ha verificado y sigue montando de continuo instalaciones en toda España, América y Extranjero. Numerosas referencias.—Dirección para telegramas: «Valls», Campo Sagrado, 19, Barcelona. Teléfono número 595.

SERVICIO de VAPORES

Para todos los puertos de América
Para Montevideo y Buenos Aires, los días 10 y 23 de cada mes. Precio, 150 francos.
Los salidas mensuales para Chile, á precios reducidísimos.

Para más detalles, dirigirse al único agente en las provincias de Logroño, Burgos y Soria Don Rufino Gallo

Cours de Toulouse, 113 bis, Burdeos (Francia)

Venta de maderas del país

Cabrios hasta 30 pies, á 8 céntimos pie y en adelante, á 9 céntimos, con 3 pulgadas en punta; y fuerte con 4 pulgadas en punta hasta 20 pies á 11 céntimos en adelante; á 12 céntimos.

Por wagón completo, se rebaja un céntimo en cada pie.

Propietario, Melitón Peciña San Millán de Valdegocía

Papel para envolver á 350 pesetas la media idem, en la Administración de este periódico.

Motor «Otto» legítimo

Se vende casi nuevo, horizontal, con inflamación magneto eléctrica, de una fuerza normal de 16 caballos, modelo E M, con sus accesorios, dotado de un completo aparato gasógeno, para la producción del gas pobre por aspiración, con sus tuberías de unión para los aparatos que constituyen la fabricación del gas. Puede verse funcionando en Vitoria en la fábrica de ferretería de Manuel López, calle de la Florida, núms. 56 y 58, á quien pueden pedirse datos.

Este motor marcha sin interrupción las once horas de trabajo desde que se instala; se alimenta de carbón vegetal ordinario menudado, dando esta clase de combustible un resultado inmejorable, en todos conceptos, pues en las once horas de trabajo, asciende el consumo del carbón y la grasa á la insignificante cantidad de cinco pesetas, en la suposición de que cueste á 70 pesetas los mil kilos que es á como aquí se paga.

Se alimenta solamente tres ó cuatro veces al día, ocupa (todo ello) una superficie de cuatro metros y medio cuadrados y se pone en movimiento á los cuatro minutos de encendido el horno.

Puede servir perfectamente para la instalación de una pequeña estación central eléctrica.

Simiente de alfalfa sin cuscuta y de remolacha

vende Rafael León.—Logroño.

GRAN TALLER DE FLANCHADO

En el local del nuevo Instituto, habitación del Conserje, se plancha para el público como se viene haciendo para las casas más distinguidas y camiserías más acreditadas de esta capital, se cose y lava la ropa y se dar lecciones de costura toda clase de ropas para señora y caballero, se hacen puños, cuellos, camisas á la medida y toda clase de arreglos.

MATIAS LOPEZ

Chocolates, dulces, bombones, cafés, sopas, Carames del QUIJOTE de 60 y 100 del libro, Idem infantiles (Zoología), 624 figuritas. Idem Historia de España, con 335 personajes. Idem hombres célebres, 350 retratos. Idem escudos y banderas, 370. (Con sus álbums correspondientes).
Pedir sus BOMBONES de fama universal y fondants en elegantisimas cajas, galletas y almendras bañadas, caramelos Alpes, pañales, cafés tes y sopas.
AVISO. A todo el que nos remita una colección completa de las envolturas de nuestros Caramelos del QUIJOTE, se le entregará ó remitirá un álbum vacío, dándonos la dirección de su residencia.

Agencia de vapores fundada en 1867

Facilita pasajes para Montevideo y Buenos Aires, Chile y demás Américas, por los vapores de las Mensajerías Marítimas de Burdeos, y otras empresas. Boletos directos á precios desconocidos, por la baja de cambios. Aprovechad la ocasión, pidiendo datos y condiciones á Francisco Sarasola, de Tolosa, calle Correo número 17 (Guipúzcoa). Agente en Logroño, don Andrés Zaldivar.

PARA LOS FUMADORES

Gran novedad. Papeles arrollados de arroz, tabaco y otros, con boquillas higiénicas de lujo, corcho, etc. La economía en tabaco supera al coste de los papeles. Maquinillas de llenar estos papeles, á precios baratísimos. EN LA LIBRERÍA DE «LA RIOJA»